

Inversión en emergencia hídrica, seguridad y empleabilidad, asoman como prioridad en reunión de Gobernador y alcaldes

Las autoridades resaltaron el compromiso del Gobierno Regional en temas relevantes para la región, destinando más de \$51 mil millones en recursos para proyectos en ejecución y planificados al 2025.

Reactivar el empleo, mejorar los espacios públicos, fortalecer la seguridad y enfrentar la escasez hídrica, fueron algunos de los temas abordados por el Gobernador Darwin Ibacache junto a alcaldes de la región. En esta reunión, convocada por la máxima autoridad regional, los asistentes revisaron los avances y el estado de proyectos financiados por el FNDR del Gobierno Regional en las 15 comunas.

En este análisis de inversión regional, se destacó el Plan de Seguridad, con más de \$25.954 millones en recursos. Este monto incluye 187 iniciativas de los fondos concursables de seguridad ciudadana, por \$1.175 millones, además de proyectos públicos comunales complementarios por un total de \$359 millones. Entre ellos,

destaca el proyecto de ampliación de televigilancia en el sector de Peñuelas, en Coquimbo, con cinco cámaras adicionales en áreas de alta concurrencia, por un monto de \$113 millones.

Se destinaron \$5.715 millones en proyectos FRIL, para la recuperación de es-

millones.

Una de las iniciativas que se mantendrán el próximo año, es el Programa de Empleabilidad Regional. Con una inversión superior a los \$11 mil millones, este programa generará 1.917 nuevos cupos de empleo y se implementarán mejoras significa-

que seguirá, es el de Conservación de Pavimentos Urbanos, con un gasto planificado por más de \$3 mil millones. Primero, se emitirá un oficio a los municipios para recopilar información sobre el programa, que se centrará en reparaciones de emergencia de hasta 20 metros



pacios públicos, abarcando 41 iniciativas. En tecnología y equipamiento para la PDI, Gendarmería y Carabineros, la inversión supera los \$5.871 millones, destacando el sistema aéreo no tripulado Camcopter S-100 para operaciones terrestres, una iniciativa innovadora con un costo superior a los \$6.900

millones. Por eso, «una de las cosas más interesantes fue lo que se está planificando con el Programa de Empleabilidad, que mejoraría sus condiciones tanto para el apoyo municipal como para los beneficiarios», dijo la alcaldesa de Río Hurtado, Carmen Juana Olivares.

Otro de los programas

cuadrados. Las iniciativas buscarán mantener la operatividad de la infraestructura existente y deberán seguir la Circular N°33 del Ministerio de Hacienda de 2009. La ejecución será responsabilidad de los municipios, financiada por el FNDR Subtítulo 31, con seguimiento del Gobierno Regional.

Efectivamente, más de \$6 mil millones invierte el Gobierno Regional en el Plan de Emergencia Hídrica, con la implementación de 8 líneas de intervención para mitigar los efectos de la sequía en la región, para asegurar el abastecimiento de agua en comunidades vulnerables y promover el uso eficiente de los recursos hídricos, reforzando la resiliencia regional.

Sin embargo, «vamos a tener que golpear las puertas de la Dipres, hay proyectos que se demoran demasiado, son muchas las barreras y tenemos que hacer patente que estamos en un proceso de descentralización. Así que acá el llamado es a todas las fuerzas políticas, para que se presione a la Dipres para bajar estas barreras y que lleguen esos recursos de emergencia que tanto se necesitan», expresó el consejero regional Javier Vega, presidente de la comisión de Presupuesto e Inversión.

Finalmente se destacó la conformación del COSOR regional, que representa un hito estratégico enfocado en fortalecer la seguridad, la participación ciudadana y la colaboración entre las comunas.